

coordination efficace avec les institutions de Bretton Woods. Au cours des dernières années, le problème de la dette a fait évoluer le processus de coordination entre le Fonds et la Banque; ce processus devrait être étendu au GATT.

C'est ainsi, par exemple, que la réforme de la politique commerciale constitue un élément clé de l'approche du problème de la dette inspirée par la stratégie de croissance axée sur l'ajustement, et il convient d'adopter des dispositions assurant la poursuite de la participation du GATT. (Dans l'immédiat, cette réforme pourrait être facilitée si la Ronde accordait un "crédit" particulier aux mesures adoptées en conjonction avec un programme du Fonds ou de la Banque.)

Mais cela ne suffit pas. Pour que les pays en développement donnent la priorité à des politiques d'ajustement structurel, il faut que les pays développés adoptent une approche symétrique. Ni les uns ni les autres n'ont organisé une surveillance régulière des mesures d'ajustement répondant à des situations particulières qui puisse compléter les activités du Fonds à cet égard. Si la surveillance des politiques commerciales est mise en oeuvre par suite de la Ronde Uruguay (j'examinerai bientôt cette proposition), cela exigera également une meilleure coordination des trois institutions qui constituent ensemble le régime actuel de gestion de l'interdépendance.